

**Rapport de la Présidente**

Commission permanente du  
vendredi 6 octobre 2017

**11<sup>ème</sup> Commission**

N° CP 2017-9 M-6

**Service instructeur**

DEAA - service appui administratif et financier

**Service consulté**

DEAA – service prospective et politique  
européenne

**FONDS DE SOUTIEN AUX INITIATIVES TRANSFRONTALIERES  
PROJET VOISINS SOLIDAIRES**

Résumé : Dans le cadre du Fonds de soutien aux initiatives transfrontalières, il est proposé d'accompagner le projet « Voisins solidaires », porté par la Maison de la Citoyenneté Mondiale, à hauteur de 2 000 euros.  
Ce rapport a fait l'objet d'un avis favorable de la Commission Actions, Relations Internationales et Promotion du Bilinguisme lors de sa réunion du 8 septembre 2017.

Le Département a été sollicité par l'association « Maison de la Citoyenneté Mondiale » de Mulhouse pour apporter un cofinancement au projet « Voisins solidaires ».

Ce projet constitue l'événement de lancement d'un projet INTERREG plus large visant à faire travailler ensemble différents acteurs de la société civile du Sud du Rhin supérieur autour de trois thématiques : les circuits courts, le chômage des plus de 45 ans et la transition écologique.

Le projet présenté consiste à organiser un week-end de rencontre transfrontalière les 23 et 24 septembre 2017 sur ces thèmes associant ateliers de montage de projets, conférences débats et temps conviviaux.

Une quarantaine de participants allemands, suisses et français sont attendus.

Le budget du projet est le suivant :

<b>Dépenses</b>		<b>Recettes</b>	
Frais de personnel	7 200 €	FEDER – INTERREG (accepté)	12 060 €
Frais administratifs	1 080 €	Département du Haut-Rhin (sollicité)	3 000 €
Frais de déplacement	220 €	Fondation Entente Franco-Allemande (accepté)	1 000 €
Frais liés à des compétences et des services extérieurs	11 600 €	M2A (sollicité)	2 000 €
		Ville de Mulhouse (sollicité)	1 000 €
		Autofinancement	1 040 €
<b>TOTAL</b>	<b>20 100 €</b>	<b>TOTAL</b>	<b>20 100 €</b>

En tant que « microprojet » au titre du programme INTERREG Rhin supérieur, le projet a été accompagné par le Landkreis Breisgau-Hochschwarzwald et présenté au comité d'évaluation des microprojets, mis en place par le Landkreis et le Département, le 15 mai dernier. Il y a obtenu un avis favorable et s'est vu attribuer un cofinancement FEDER de 12 060 € (soit 60% des dépenses éligibles) par le comité de pilotage INTERREG du 30 mai 2017.

Compte tenu de l'intérêt de ce projet, de son caractère novateur et du fait qu'il a été validé au titre du dispositif « microprojets » du programme INTERREG Rhin supérieur, il est proposé d'attribuer une participation de 2 000 € au projet au titre du Fonds de soutien aux initiatives transfrontalières.

-----

Au vu de ce qui précède, je vous propose de soutenir l'association « Maison de la Citoyenneté Mondiale » à hauteur de 2 000 euros pour le projet « Voisins solidaires ».

Cette participation sera imputée sur le programme F712, imputation 65-048-6562-2677-114 du budget primitif 2017 et fera l'objet d'un versement unique sur présentation d'un bilan financier.

Je vous prie de bien vouloir en délibérer.

Brigitte KLINKERT